
守山まるごと活性化 議事要旨    

会議名： 

日時：令和２年８月 29 日（土）午前 10 時から 

場所：守山会館１階 和室  

出席者：井上代表、竹村、鈴木、小野、山田 

      (行政)市民協働課 朝日  守山会館 川上、森 

使用資料：自治会の課題に対する市の考え方（各委員の進捗状況含む）、わがまちミーティン

グについて 

議題 
１．自治会の課題解決に向けた検討（各委員の進捗状況について） 

２．わがまちミーティングについて 

会議要旨 

内容 

１．自治会の課題解決に向けた検討 

（1） 自治会の課題に対する市の考え方について 

自治会の課題に対する市の考え方について（各委員のあり方検討も含む）進捗状況を市民協働課朝

日さんより説明 

【意見等】 

<行政委嘱委員等の選出について> 

・自治会ごとに各委員の決め方について共有 

⇒各班の輪番制により選出する、自治会長が依頼する 等 

（PJ 委員）委員としての地元行事等に対して負担は少なく、やりがいを持ってしていただいている

方も多い。しかし、市の方からの会議等の回数が多いため、それがネックとなり、しんどいイメージ

が強くなり成り手不足に繋がっているのでは。市に対して、定例会などの会議の回数について、もう

少し検討・改善してもらいたい。 

（PJ 委員）各自治会で高齢化が進み、なり手が不足しているのが深刻な問題であるため、市に真剣に

検討してもらいたい。 

 

<参加割当について> 

（代表）「自治会への参加依頼を減らしている」ということは、具体的に何が減った（減る予定）か、

わかる範囲で教えていただきたい。 

<自治会と市の関係について・補助金について> 

（井上代表）市のハンドブックはいつ完成の見込みか。 

→（市担当）R2 年度中に完成の予定。自治連合会にも提案し、作成を進めていきたい。 

（PJ 委員）インターネットに繋がらない自治会のため、HP で様式ダウンロードできるのは知らなか

った。ネットワークに繋がっている自治会はそもそもあるのか。 

→（市担当）コロナの関係で自治会に対するインターネット環境の整備について９月議会にて予算を

要求していると聞いているが、担当課が違うため、詳細について今説明ができない。 
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→（PJ 委員）次回その内容についてもどのようなものか教えていただけないか。 

→（事務局）次回の会議でお伝えは難しい。詳細が決まれば、自治会長会等でお知らせをする。 

 

（2）自治会ハンドブック（平成 30 年７月作成）の活用方法や周知について 

【意見等】 

（代表・PJ 委員より）自治会ハンドブックの増刷は見積金額等からみて、カラーにこだわらなくても、

白黒でもよいと思う。自治会ごとに各 10 冊程度渡せるようにしたらよいのでは。 

→（事務局）白黒印刷での見積ももらい、再検討。 

 

２．わがまちミーティング 

●実施時期：R1 年度と同様（２月頃） 

…龍谷大学と事務局で調整 

●開催の有無について 

（事務局）従来通りの内容で実施するとなると、グループ討議はソーシャルディスタンスの確保もあ

るため難しいのではないかと思う。提案としては、わがまちミーティングを中止し、アンケートの

みを実施するのはどうか。 

→（PJ 委員）新型コロナウイルス感染状況によっては従来通りの形式ではできないかもしれないが、

できる方法があるのなら、開催したい。コロナウイルス対策を徹底した方法で何かないか。 

→（事務局）龍谷大学と開催時期、方法等について協議する。開催の有無の決定については、龍谷大

学との調整もあるので 10 月半ばには決定したい。 

●テーマ 

・…テーマについては、開催有無が決まり次第協議する。 

決定事項 
・わがまちミーティングの開催時期：２月(事務局と龍谷大学で調整) 

・次回会議 ９月 27 日（日）午前 10 時から 

次回以降につ

いて 

・わがまちミーティングの開催有無、テーマ等の検討 

・委嘱委員の課題解決に向けた検討 

 


